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坚决打好政府职能转变攻坚战

加快转变政府职能、深化行政体制改革，是
党中央、国务院作出的重大决策，也是新一届政
府开局要办的“第一件大事”。经过一个多月紧
张而扎实的工作， 国务院机构改革和职能转变
取得了新进展，已经取消和下放了

１３３

项行政审
批事项。

５

月
１３

日召开的国务院机构职能转变动
员电视电话会议， 既总结前一段国务院机构职
能转变工作，又对下一步工作进行再动员、再部
署，目的就是要今年开个好头，确保职能转变各
项任务落到实处。

放权， 是这次机构职能转变的一个鲜明特
征。新一届中央政府明确提出，在本届政府任期
内， 国务院部门实施的行政审批事项要减少三
分之一。作为兑现改革承诺的重要一步，取消和
下放行政审批事项对激发市场、 社会和地方的
创造活力、增强经济社会发展内生动力，具有重
要意义。通过放权，加快行政审批制度改革，可

以激发市场主体的创造活力， 促进经济稳定增
长，这无疑是一剂不花钱能办事、少花钱多办事
的“良方”；通过放权，充分发挥市场机制作用，

可以消除制约转型发展的体制机制障碍， 激发
市场主体的内生动力，为转型提供“源头活水”；

通过放权，减少审批，可以降低就业创业门槛，

改善就业创业环境，激发全社会的创业积极性；

通过放权，可以更好地发挥地方的作用，使管理
能够贴近基层、贴近企业、贴近市场、贴近群众。

事实证明，把该放的权力放到位，既有利当前，

也惠及长远，堪称释放改革红利、打造中国经济
升级版的重要一招。

转变政府职能，不仅要取消和下放权力，还
要创新和改善政府管理。放和管是两个轮子，只
有两个轮子都做圆了，车才能跑起来。这既是增
强政府治理、建设现代政府的内在要求，也是提
升政府公信力、执行力和权威性，更好服务人民
群众的有效保障。 取消和下放行政审批权限以
后， 要切实加强对经济运行活动的事中和事后

监管。把该管的管住管好，要求政府加强市场监
管，避免“劣币驱逐良币”扭曲现象的发生，由事
前审批更多地转为事中事后监管，实行“宽进严
管”；把该管的管住管好，要求政府创新公共服
务提供方式，把重点放到“保基本”上来，把非基
本的公共服务交给社会和市场； 把该管的管住
管好，要求政府优化行政管理流程，建立标准明
确、程序严密、运作规范、制约有效的管理制度；

把该管的管住管好， 要求政府加强和改善宏观
管理，增强针对性和有效性，把政府掌控的资源
集中用在重点领域和关键环节，起到“四两拨千
斤”的作用，确保经济持续健康发展。

改革贵在行动，重在落实。推进改革，离不
开有力的组织领导。 从国务院部门到地方各级
政府都面临着双重责任，既要落实放权的责任，

也要落实监管的责任，否则就难以走出“一放就
乱、一乱就收、一收就死”的怪圈。在落实任务过
程中， 有必要进一步对现有行政审批事项进行
摸底核实，不能捉迷藏，也不能掺水分。地方各

级政府在跟进时， 对国务院取消的行政审批项
目，也必须真正放给市场和社会，不能搞截留。

落实好职能转变要求， 必须依靠严明的纪
律和有效的监督。如果上有政策、下有对策，在
贯彻落实中打折扣、做选择、搞变通，相互扯皮、

推诿拖沓，明放暗不放，改革将难以取得实质性
成效，这是决不允许的。因此，工作开展不力者，

理应受到问责。 同时， 职能转变也要开门搞改
革，把取消、下放和保留的行政审批事项依法及
时向社会公开，接受群众监督。

新一轮国务院机构职能转变的大幕已经
拉开，开弓没有回头箭，后面的任务更加艰巨。

我们相信，只要各级政府进一步提高对这项工
作重要性紧迫性的认识，大幅减少对微观事务
的干预，切实加强宏观管理，以更大的智慧和
勇气、更加坚定的决心和意志，勤奋努力、扎实
工作，政府职能转变这场攻坚战就一定能够打
好。

（新华社北京
５

月
１３

日电）

民政部将在２０个地区开展未成年人社会保护试点
探索建立未成年人社会保护制度

新华社北京
５

月
１４

日电
（记者崔静） 民政部决定
在北京市、河北省石家庄市等
全国

２０

个地区开展未成年人
社会保护试点工作，以探索建
立未成年人社会保护制度，切
实保障未成年人合法权益。

记者
１４

日从民政部获悉，

国家近年来出台了一系列保
护未成年人的法律法规和政
策措施，未成年人权益保护工
作取得了积极成效，但受经济
贫困、监护缺失、家庭暴力、教
育失当等影响，一些未成年人
遇到了生存困难、监护困境和
成长障碍，迫切需要建立新型
社会保护制度。

民政部有关部门负责人
表示， 开展未成年人社会保
护试点工作的总体思路是坚
持未成年人权益保护优先，

强化源头预防和综合治理，

积极拓展流浪未成年人救助
保护内容， 帮助困境未成年
人及其家庭解决生活、监护、

教育和发展等问题， 探索未
成年人社会保护体系建设，

最大限度减少未成年人流浪
乞讨和其他受侵害现象，促
进未成年人健康成长。

按照民政部要求， 试点
地区要建立未成年人社区保
护网络，开展对流浪乞讨、失
学辍学、留守流动、监护缺失
等困境儿童的排查摸底和定
期走访工作； 建立受伤害未
成年人发现、 报告和响应机
制，配合相关部门打击操纵、

教唆、 利用未成年人违法犯
罪行为； 开展困境未成年人
救助帮扶等。

目前确定的
２０

个试点地
区包括北京市、河北省石家庄
市、辽宁省大连市、吉林省长
春市、 黑龙江省佳木斯市、江
苏省苏州市、 安徽省蚌埠市、

福建省厦门市、 江西省万载
县、山东省泰安市、河南省郑
州市、湖北省荆州市、湖南省
常德市、广西壮族自治区桂林
市、重庆市万州区、四川省成
都市、贵州省凯里市、陕西省
宝鸡市和兴平市、新疆维吾尔
自治区阿克苏地区等。

我国陆军第一个女子特种作战连
飒 爽 英 姿 从 天 降

新华社石家庄
５

月
１４

日
电（陈辉马仕府）随着武
装直升机的轰鸣声， 一队飒
爽英姿的女兵从天而降，我
国陆军第一个女子特种作战
连
１４

日在华北某地首次进行
了空中伞降训练。

参加空中跳伞的
１５

名特
战女队员，在

８００

至
１０００

米的
空中，犹如天女散花，一次性
伞降成功。

据了解，除“八一飞行表
演大队” 和空军空降兵进行
过女兵跳伞外， 组织成建制
女兵跳伞在我陆军是首次。

今年
３

月
３０

日，女子特战
连在北京军区第

３８

集团军某
旅成立。 特战队员从各基层
部队优中选优，

９０%

以上具
有大专以上学历， 在入伍训
练课目考核中全部取得良好
以上成绩，已掌握步枪射击、

战术基础动作。 成为特战队
员后，她们要完成伞降、机降
等特种兵训练课目。

女特战队员每天都要进
行

３０００

至
５０００

米的晨跑，并
进行格斗、攀岩、俯卧撑等一
系列体能训练和伞降基本要
领的训练。

女子特战连连长杨洪凯
介绍， 特战女兵要成为合格
的特种侦察兵必须经过基本
体能训练、 技能训练和特种
技能训练三个阶段， 要熟练
掌握轻武器射击、 摩托车突
击车特种技术驾驶， 具备跳
伞、滑降、擒拿格斗、捕俘等
多项特战技能。目前，女子特
战连正瞄准世界特种作战前
沿， 努力锻造一支具备侦察
监控、特种突袭、应急反应等
多种能力为一身的特战队
伍。

自强致富
不忘乡亲

5

月
13

日，郭
凤芝在展示即将
完工的秸秆画。

58

岁的郭
凤芝是河北丰
宁满族自治县
的一位下岗工
人，

19

年前因患病致四级听力残疾。

2001

年， 有美术功底的她
将不起眼的玉米秸秆变成了精美的秸秆画。

如今，郭凤芝的秸秆画已经远销新加坡、韩国等地，她还带出了
30

多位徒弟，他们大多都是残疾人、下岗失业人员和享受最低生活保
障人员，每名弟子的月收入都超过

1500

元。新华社发（王晓摄）

聋哑夫妻
双手创幸福

5

月
14

日，

湛毅、吴藤莉在
家中合影。

湛毅、 吴藤
莉是安徽省合肥
市蜀山区天柱园
小区的一对聋哑
夫妻，两人

1999

年在长春大学特教班学习时相爱。毕业后回到合
肥结婚、创业，现在有了一个健康的女儿。创业初期很艰辛，但他
们还是婉拒了社区街道给予残疾人的低保，因为他们始终坚信依
靠双手能够创造出幸福。现如今，这个聋哑夫妻的手足印记店初
具规模，并在网上做出成绩。 新华社记者郭晨摄

关爱盲人
定向行走

5

月
14

日，

在宁夏银川市玉
皇阁广场上，工
作人员帮助引导
盲人使用盲杖进
行定向行走。

当日，宁夏
残疾人联合会与银川市残疾人联合会共同举办“关爱盲人定向
行走”活动，向活动现场的

100

余位盲人分发盲杖，并通过帮扶引
导，帮助盲人进行定向行走，提升他们的自护自理能力。

今年
5

月
19

日是第
23

个全国助残日，今年全国助残日的主
题为“帮扶贫困残疾人”。 新华社记者彭昭之摄

美国司法部秘查美联社记者电话记录

据新华社华盛顿
５

月
１３

日
电（记者王丰丰孙浩）美
国美联社

１３

日说， 司法部通过
秘密传票形式， 获取了该社部
分记者和编辑在

２０１２

年两个月
间的电话通话记录， 美联社方
面已就此提出抗议。

美联社社长加里·普鲁伊
特在给司法部长霍尔德的抗议
信中披露了这一消息。 司法部
获取的信息涉及

２０

多个电话号
码，其中部分属于美联社记者，

其他则属于该社在纽约、 华盛
顿和康涅狄格州哈特福德的办

公室。普鲁伊特说，政府方面通
过这一行动取得的信息远远超
过任何调查允许的范围。 他要
求政府归还这些通话信息并销
毁所有相关记录。

普鲁伊特说， 这些通话记
录可能揭示美联社在这两个月
的信息搜集工作中用到的大量
秘密信息源， 勾画出美联社信
息搜集的“路线图”，让政府方
面获知其根本无权获知的美联
社运营与操作信息， 这一做法
属于“史无前例的大规模侵
扰”。

□国际

巴黎圣日耳曼球迷骚乱造成３０人受伤

据新华社巴黎
５

月
１４

日电
（记者王子江尚栩） 巴黎
圣日耳曼俱乐部队球迷

１３

日在
巴黎人权广场发生的骚乱中造
成
３０

多人受伤， 警方逮捕了
２１

人。法国内政部长瓦尔斯宣布，

原定
１５

日在市政厅举行的庆祝
活动取消。

巴黎圣日耳曼队当日在巴
黎人权广场举行的法甲冠军颁
奖仪式最后变成了一场骚乱，

警方出动了
８００

名防暴警察，几
个小时后局势才得到控制。

瓦尔斯称， 警方是被迫采
取措施的。 他说巴黎圣日耳曼
俱乐部与球迷之间存在严重的

问题，“足球依然病态， 巴黎圣
日耳曼队就是这样”。

巴黎圣日耳曼俱乐部在
发表的一份声明中说，球队的
庆典因为几百名“与足球无关
的闹事者”给毁掉了，但“俱乐
部仍然有决心建立一个与法
国首都相称的欧洲大俱乐
部”。

有报道说，

１３

日的骚乱是
因为球迷在广场上等待时间过
长所致，原定晚

６

时半举行的颁
奖仪式到

７

时
３５

分才开始，匆匆
举行了

５

分钟就被迫结束，主教
练安切洛蒂和队长席尔瓦的讲
话也全部取消。

粮农组织呼吁重视昆虫食品价值开发

据新华社罗马
５

月
１３

日电
（记者刘宇） 联合国粮农组
织
１３

日在罗马发布一项研究报
告说， 昆虫在食用尤其是作为
饲料方面的潜力几乎未得到开
发， 呼吁人们关注昆虫的应用
价值。

粮农组织在当天于罗马举
行的森林促进粮食安全和营养
国际会议上发布题为《可食用
昆虫： 食物和饲料保障的未来
前景》的报告。报告说，昆虫富
含营养及蛋白质， 是来自森林

的一种唾手可得的食物。 粮农
组织估计， 目前昆虫已成为全
球至少

２０

亿人饮食的一部分。

昆虫的采集和养殖可提供就业
岗位并产生经济效益， 虽然目
前其生产模式多以个体家庭为
主， 但在未来有望实现产业化
经营。

报告称目前全球昆虫的已
知种类约为

１００

万种，其中人类食
用的昆虫超过

１９００

种。许多昆虫
含有丰富的蛋白质、脂肪、钙、铁
和锌，含量甚至超过传统肉类。

随着收入的稳步增长
和社会保障体系的不断完
善， 河南省贫困地区农民
生活消费能力逐步增强，

生活质量稳步提升。 据国
家统计局河南调查总队的
调查报告显示，

2012

年，河
南省贫困地区农民人均生
活消费支出

4043.22

元，同
比增加

431.96

元， 增长
12.0%

。

图为在河南省偃师市
山化镇光明村， 由村里年
轻妇女组成的一支“篮球
宝贝” 啦啦队在为村民表
演。

新华社记者王颂摄

河南省贫困地区农民消费增长

郑州治理雾霾向“燃煤”开刀
燃煤锅炉一个不留

据新华社郑州
５

月
１４

日电（记者桂娟方栋）

郑州市治理雾霾向“燃煤”开刀，至明年年底，市区
２６３

台燃煤锅炉全部完成拆除改造。

近年来，郑州灰霾天气呈大幅上升趋势，究其
原因，燃煤是祸首。今年以来的监测显示，郑州市
ＰＭ２．５

主要来自燃煤（

４１％

）、扬尘（

２８％

）、机动车
（

２４％

）和工业粉尘（

７％

）。

郑州市政府日前发布的《“蓝天”工程白皮书
（

２０１３～２０１５

）》提出，郑州市区燃煤锅炉必须改用
天然气等清洁燃料，不具备改造条件的实施拆除，

燃煤锅炉拆除期限定在明年年底。

据介绍， 郑州市区燃煤锅炉目前共有
２６３

台，

１０

蒸吨以下的
１４５

台， 计划今年完成拆改；

１０

蒸吨
及以上的

１１８

台， 今年拆改完成总数的
５０％

，

２０１４

年基本完成拆改。此外，市热力总公司
６

家热源厂
“煤改气”工程将在

２０１５

年年底完成。

郑州市环保局相关负责人表示， 郑州市建立
了督查机制， 严查擅自建设燃煤锅炉、 拆改不彻
底、改造后恢复使用燃煤等违法现象，同时将对各
县（市、区）燃煤锅炉拆改进度定期公示。

5

月
13

日，河南省温县北冷乡初级中学教师
严晓玲（右）和学生在校园展示《陈式太极拳剪
纸》长卷。

当日，在陈氏太极拳发源地河南省温县，该
县北冷乡初级中学美术教师严晓玲历时一年创
作的剪纸长卷《陈式太极拳剪纸》完工亮相。这
幅剪纸总长

20

米、宽
0.5

米，剪纸造型以陈式太
极拳套路动作为原型， 动作舒展轻灵， 栩栩如
生。 新华社发（徐宏星摄）

□走基层
农民家的笨鸡是怎么喂出来的？

新华社长春
５

月
１４

日电（记者朱海黎
宗巍王昊飞） 都说农民家的笨鸡好
吃，这种笨鸡是怎么喂出来的，到底用不
用抗生素？带着这个问题，记者日前走访
了吉林省一些农村地区。

来到吉林省九台市莲花村的农民王
贵家，关得严实的大门内，一群鸡鸭正在
院子里来回“踱步”。王贵和老伴正忙着
收拾院子。他告诉记者，现在家里养了

１２

只鸡，

４

只鸭子。

王贵端来一盆“大杂烩”，里面有苞
米面、稻糠，还有野菜。他说：“自己家喂

鸡用稻糠、苞米面、野菜和苞米叶子，市
场上卖的饲料从来不用， 更别说抗生素
了，主要就是粮食。”

王贵说， 现在有养鸡户用鸡饲料和
抗生素，四五十天就能速成、卖钱，“但自
家的笨鸡宁可长慢些，也不用抗生素，否
则不就成了自己坑自己！”

去年，王贵家养了
２０

只鸡、

８

只鸭子，

“光喂鸡鸭的苞米，就用了
１０

多口袋”。王
贵说，这样养鸡不赚钱，有时还亏，但吃
着放心。 周边还有不少邻居也用这样的
“笨办法”养鸡，每户有十几只。

“鸡和鸡蛋是自己家吃， 还是往外
卖？”记者问。

“一部分自己家吃，一部分送给住在
城里的亲戚， 还有一部分卖给那些经常
下乡买笨鸡蛋的城里人。”王贵老伴说。

说起自家养的笨鸡， 王贵说：“三个
孩子回来时常炖鸡， 周边邻居家都能闻
到鸡肉香味。用笨鸡蛋做出的鸡蛋糕，吃
一顿，还想下一顿。”

在距离王贵家不远的村民老何家，老
何讲起了他的笨鸡“养殖经”。他说，除了
喂粮食外，他还尝试着往饲料里加一些榨
豆油剩下的豆渣，“效果特别好，鸡蛋炒熟
后的色泽变得焦黄，吃起来倍儿香！”

不少村民赶了过来，纷纷向记者推销
起自家的笨鸡蛋。王贵告诉记者，现在东北
的天气开始转热，前段时间的鸡下蛋多，村
民存储也多，等到天热起来，鸡蛋就少了。

□图说新闻
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